

Schweizerische Gesellschaft für Ultraschall in der Medizin Società Svizzera di Ultrasonologia in Medicina Société Suisse d'Ultrason en Médecine



Taskforce Tarmed SGUM

In Sachen TARDOC-Tarif, welcher nun vom Bundesrat akzeptiert und per 1.1.2026 eingeführt wird, sind erhebliche Probleme zutage gekommen. Die gleichzeitig knapp 120 vom Bundesrat ebenfalls akzeptierten ambulanten Fallpauschalen stoßen bei der FMH auf Widerstand, da diese Pauschalen ohne Mitwirkung der ärztlichen Fachgesellschaften entwickelt wurden und teils absurde, vor allem aber intransparente Inhalte aufweisen. Weitere rund 200 geplante Fallpauschalen liegen in der Pipeline. Die Ärzt*innen verlangen nun begleitende Maßnahmen, welche für weitere Einführungen von Pauschalen erfüllt werden sollen. Es würde aber zu weit führen, hier auf Einzelheiten einzugehen, da die Sonografie

bis jetzt nur ganz am Rande betroffen ist und dies hoffentlich auch so bleibt.

Parallel dazu läuft die schon früher angekündigte Nutzenstudie der Sonografie und sie hat bei Redaktionsschluss schon über 1200 ausgefüllte Fragebogen erhalten. Einzelheiten dazu sind auf www.arzttarif.ch einzusehen, aktive Teilnehmer können sogar schon erste interessante Auswertungen betrachten. Noch immer sind aber nicht alle von der Sonografie betroffenen Fachgebiete vertreten. Alle sonografierenden Ärzt*innen, vor allem auch von kleineren Fachgesellschaften, sind deshalb noch einmal eindringlich aufgerufen, sich an dieser Studie zu beteiligen. Die Einzelheiten sind

unter www.arzttarif.ch einsehbar, wo man sich auch für die Studienteilnahme registrieren kann. Es geht um nicht weniger als den Erhalt einer adäquaten Vergütung für eine wirksame, zweckmäßige und wirtschaftliche Leistung! Alle Sonografierenden sind betroffen!

Im Tagesgeschäft gilt es nun, die Vorbereitungen für den Einsatz des neuen TARDOC-Tarifs aufzugleisen. Da wartet noch viel Arbeit auf uns.

Beat Dubs
Leiter Tarifkommission Ressort Tarife
SGUM